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32位骑友一路跟随

自行车迎亲看上去“很拉风”

本报3月4日讯(通讯员
相子瑞 宁光超) 1日一大
早，家住平原县城督府小区
的张秀英来到小区门口的
惠众早餐车前，花两三元钱
买了一份营养早餐，便捷卫
生又实惠。最近几天，细心
的市民会发现，像这样统一
标识的早餐车遍布城区各
人口密集区。

遍布城区的营养早餐车
的经营，是该县刚刚启动的

“政府放心早餐工程”。“早餐
经营零散、难以管理、脏乱差
的问题一直困扰着各级政府。
今年，我们大胆探索尝试，通
过招商引进绿色早餐企业，实
施了政府放心早餐工程。”平
原县服务业管理办公室主任
荆曰君说。

“实施政府放心早餐工
程，不但为市民提供了便捷、
卫生、营养、健康的大众化早
餐，也促进了服务业发展，扩
大了消费，增加了就业岗位。”
荆曰君说。目前，全县首批20

个早餐网点已试运行。今后，
将以平原县为中心，辐射德州
13个县市区，布设1000多个早
餐供应网点，打造真正为政府
解忧、让群众满意的“政府放
心早餐工程”。

平原启动

放心早餐工程

身残志坚的许圣梅很会开导别人

她要让更多人走出悲伤
本报通讯员 相子瑞 张丛聪 周郑喜

城事

本报3月4日讯(记者 牟
张涛 ) 携带方便且味道甜
美的奶茶深受年轻人的喜
爱。3日，记者采访了解到，
市场上销售的奶茶多由奶
精、果粉等调配而成，长期
食用容易诱发血管硬化等
疾病。

据业内人士透露，确实
有不少奶茶店制作奶茶不
用奶粉，而是用奶精和果粉
等调配，这样可以获得利益
最大化，而这已成为业内公
开秘密。

一奶茶店老板介绍，一公
斤奶精在30元左右，可冲40杯
奶茶，加上奶粉和果粉，成本
价格一般为奶茶价格的一半，

“有的店做生意不地道，加点
奶精和果粉兑上水就卖，成本
只有几毛钱。”

她还介绍说，奶精分为非
奶类和含奶类，虽然两者口味
差不多，但价格悬殊，不少奶
茶店倾向于非奶类奶精，而即
便是含奶类的奶精，营养价值
较奶粉也相差很多。

德州市食品药品监督管
理局工作人员介绍，市场在售
的奶茶有一些是用奶精加水
勾兑的，不仅没有营养价值，
长期食用更容易诱发血管硬
化，增加患冠心病、肿瘤、哮喘
等疾病的几率。

该工作人员同时说，目前
还没有奶茶行业的监管标准，
但如果奶茶原料中含有食品
添加剂，店主应在店内醒目位
置张贴，否则会对商家警告或
责令限期整改。

奶茶没奶

用的是奶精

出生俩月

因患病而高位截瘫

1973年5月1日，小圣梅出生
在一个普通农民家庭，父亲先
天听力不好，母亲常年患病吃
药，可上天并没有眷顾这个贫
苦家庭，在小圣梅两个月大的
时候，就不幸患上了病毒性脊
髓灰质炎。

看着襁褓中漂亮的女儿，一
家人决定借钱也要看好孩子的
病。为了省钱，有一次父亲用自
行车带着母女俩去济南看病。
由于当时医疗水平有限，小圣
梅最终还是没有逃离噩梦，落下
了高位截瘫。

为了弥补对女儿的愧疚，家
人 只 能 给 予 小 圣 梅 更 多 的 呵
护，父母去地里干农活，怕女儿
一人在家孤单，就把她放在筐
里背着，父母还经常邀一些小
伙伴到家陪女儿玩。就这样，日
子一天天过去，小圣梅在无忧
无虑中渐渐懂事。

缠着小伙伴

教自己认字读书

等许圣梅六七岁已懂事的时
候，看到同龄孩子玩耍、背着书包
开心地上学时，她常常趴在被窝
里落泪。因为身体原因，没能背上
书包上学成为许圣梅一生最大的

遗憾。
小伙伴们都去上学了，唯一

陪伴许圣梅的就是一台收音机。
有一次，她在一个心理咨询热线
节目听到一位母亲哭诉，女儿因
谈对象受挫后抑郁自杀，家人
非常痛苦，许圣梅很受触动，她
认为虽然自己身体残缺，可还
有家人和朋友。从此，她变得活
泼开朗起来。

小伙伴来找她玩的时候，许
圣梅就缠着他们教她学写字，从
简单的“一二三”学起。等伙伴们
上学去了，她就伏在被子上一遍
遍地练习。患病留下的后遗症使
她的右手活动受限，她就用左手
练，有时写好一个简单的字都需
要练一两天。无论春夏秋冬，许圣
梅每天一学就是十几个小时。就
这样，许圣梅不仅学会了拼音、查
字典、算数，还能看报纸、杂志。

《钢铁是怎样炼成的》、《轮椅上的
梦》、《绝顶》等都是她最爱的书，
从书里她找到了自信，增强了活
下去的勇气。

爱听心理咨询节目

她也很会开导别人

许圣梅最大的爱好是听收音
机，尤其爱听心理咨询热线节目。
做个心理咨询师是她最大的愿
望。1993年她无意中帮了别人一
回，更加坚定了她做心理咨询师
的决心。

1993年夏天，许圣梅在镇上
给弟弟看守商店，经常看到一位
中年妇女在街上唉声叹气，经打
听得知，她的儿子因高考失意，整
天寻死觅活。许圣梅主动要求去
劝劝孩子。之后，她打电话给那位
小伙子，从学校谈到家庭，从亲情
谈到事业，还把自己的身世讲给
他听。“放心吧，姐，我想开了，我
一定要像你一样好好地活着，为
自己，更为别人。”第二天，小伙子
的母亲来到店里，话未出口就给
许圣梅跪在地上。

之后，许圣梅渴望着能像心
理咨询热线的主持人那样，通过
广播接听热线，让更多的人走出
悲观和忧伤。为了学习心理咨询
专业知识，她订阅了多种报刊，认
真收听讲座，记录替人排忧解难
的方式方法。许圣梅还认真练习
普通话，每天看电视新闻，对着主
持人的口型练习，家人和邻居都
成了她的“热心观众”。

村民想不开

找她拉拉心里亮堂了

2002年，许圣梅应邀到济南
广播电台文艺频道做心理访谈节
目，凭借良好的心理素质、专业知
识和非常标准的普通话，在应邀
前来的80多名选手中晋级前十。

如今，许圣梅已获取普通话
二级证书、心理咨询二级证书。目
前，除了积极备考一级心理咨询
师外，她还义务当起村民的“心理
咨询师”，那些因家庭矛盾想不开
的人、因琐事心情不好的人，找许
圣梅拉拉后心里都亮堂多了。许
圣梅常劝导人们，要学会接纳、包
容，少一些嫉恨，多一些爱心，少
一些猜疑，多一些信任。

许圣梅说，如果条件允许，她
想当广播电台节目主持人，为更
多的人排忧解难。至于工资，分文
不取，只为快乐他人，开心自己。

她出生两个月就因患病毒性脊髓灰质炎导致高位截
瘫。面对噩梦，她不向命运屈服，没读过一天书硬是自学成
才，并获得心理学专业二级证书，普通话二级证书。她就是
平原县王打卦镇铁匠村的许圣梅。

许圣梅在看书学习。 本报通讯员 相子瑞 摄

4日上午，红色运动自行车上，两位新人的脸上都洋溢着幸福的笑容。 本报记者 马志勇 摄

本报3月4日讯 (记者 王金
强) 4日上午，一辆载着新娘的
红色运动自行车成了德州街头一
道流动的风景线，紧随其后的还
有32名统一着装的骑友。新郎白
先生告诉记者，选择自行车当婚
车，既有个性又低碳环保。

4日，天气晴朗。市民马女士致
电本报新闻热线2600000称，在东风
路上看到有人骑着自行车结婚。上
午9时左右，记者赶到德州市东风

路看到，一辆红色的运动自行车后
座上坐着新娘，新郎白先生正蹬着
自行车前行，两人脸上均洋溢着幸
福的笑容。这对新人身后，是一支
32人组成的自行车迎亲队伍。

迎亲队伍中的骑友“林子”告
诉记者，他们是德州卓越自行车
队的成员，大家大部分都有轿车，
新郎白先生想让自己的婚礼别开
生面一些，便想出了用自行车当
婚车车队的创意。

新郎白先生说，他参加自行
车骑行车队已有一年多时间，新
娘周女士一直很支持他，俩人经
常一起骑车郊游。“一方面追求个
性，另一方面还是想搞个低碳婚
礼，让我们的婚礼更有意义。”白
先生说，刚有这个想法的时候，新
娘就同意了，骑友们也都很支持，
都愿意为他捧场。

据了解，迎亲车队是从胜利
街胜利花园出发，到东风东路世

纪花城小区，骑行大约七八公里，
一路上引起不少市民围观。市民
时先生说，之前也有朋友用自行
车当婚车来迎亲，但这种情况还
是很少见。这种低碳健康的结婚
方式还是值得多提倡。

“今天天公作美，我们挺他。”
骑友“老猫”说，前几天天气较冷，
4日，白先生和周女士结婚这天，
天放晴了，也挺暖和，车队的车友
们都来为新郎新娘送上祝福。
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